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! ! ! !! 这是我人生中最美妙的一刻$

有点受宠若惊%

我从来没有想过可以在格莱美的

殿堂有一席之地$ 特别开心特别骄傲%

我想这个奖应该属于全体努力着的中

国音乐人% 我会把它好好珍藏$继续努

力%

! 荣誉都是过眼云烟% 这次获

奖是一个努力的起点$ 我希望有更

多世界上其他国家的人$ 能够了解

中国的流行音乐& 古典音乐和民族

音乐%
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! ! ! !数日来，上海评弹团的 !档演员在上海
及江苏共演出 ""#场，除了乡音书苑的三场
演出之外，绝大部分都在社区、街镇，不少演
员从初一就开始演出了。对于评弹演员来
讲，社区、街镇早已是他们演出的最主要场
所，上海评弹团一年数千场演出，$%&以上
在基层。副团长高博文笑称，评弹是最适合
下基层的艺术样式之一，简单、灵活，非常受
社区居民的欢迎。

需求不断增长
上海评弹团演员一年的演出指标是

"'%场，有的演员一年演出超过 (%%场，尽
管如此，依然不能满足需求。去年的统计数
据显示，上海评弹团严格意义上的下基层演
出近 $%%场，其中既有东方宣教中心等组织
的由政府出资的演出，也有街道等主动要求
评弹团上门的演出，目前与上海评弹团有长
期合作关系的街道已达二十多个。
“杨浦区的四五个街道是当时评弹团还

属于文广演艺中心时结对的，一直保持到现
在，已经培养了一批观众，要停都停不下来。
静安区是我们的属地，南西街道、曹家渡街道

每周都有演出。今年黄浦区又有 !个街道主
动来与我们签约，要求与我们共建。浦东的金
杨街道也有意向，连社区书场都造好了……”
高博文对着记者一一细数，“我们的《林徽
因》又要封闭排练了，今年还要去日本、中国
香港、美国等地演出，还要跑跑码头，我们的
演员实在不够用。”其他被归在长篇类里的
五六千场演出，$%&以上的演出场所也都是
社区、街镇的文化活动中心、文化站等。这类
演出是一档演员连续在一个场所连说 )'天
长篇弹词，因而归为长篇演出。

观众热情高涨
高博文说，评弹只需要两个演员，不用

布景道具，所以对于街道来说，接待非常方
便。加上评弹演出灵活，要长则长，要短则
短，大的剧场可以演，小的会议室也可以
演，而且社区的老年人也喜欢听。现在上海
中心城区的专业书场大都关闭了，除了乡
音书苑之外，就只有在社区文化中心等可以
听到评弹，因而评弹下社区很受评弹老听客
的欢迎。
浦东的长江街道以前有书场，书场关闭

后，上海评弹团的下社区演出就成了最受老
听客们欢迎的事。每次载演员的车子快开到
时就会受到夹道欢迎，下车时热情的听客会
抢着帮演员拿琵琶、弦子，演员在大家的簇
拥和掌声中走进化妆间，连出来上个厕所、

泡杯茶都会有热情的听客拥上来搭讪，而一
上了台更是掌声热烈。高博文说，有一位 $%

多岁的老人家，在演员唱完开篇后还常会拿
出红包送给演员，遇到这种情况，听客们都
会笑着说：“阿爹要送红包了。”并在一旁劝
演员收下。

演出有点特殊
对很多老人来说，到社区听书，并不仅

仅是欣赏艺术，这里也是他们喝茶聊天、消
磨时间的好去处，是他们的一种生活方式。
高博文说：“演员的每一个噱头老人们都会
听得很认真，演出结束时，演员说一句‘老
伯伯、老妈妈，你走好啊’，他们就会很感
动，多和他们聊几句，他们的心情会愉悦很
久……这真是体现了送戏、送书到基层去
的意义了。”
对于青年演员来讲，社区基层也是一个

锻炼人的地方，社区演出要求演员更加灵活
变通，与观众有更多的交流，如果能将时事
新闻穿插到书中就会更受欢迎。不过由于社
区演出完全是公益性质的，社区书场哪怕售
票亦带有明显的公益性，还有不少社区书场
选择了免费，所以，社区演出对演员的要求
并不高，如果演员没有自我约束能力的话，
那么社区演出也会成为“双刃剑”，对演员的
成长不利。

本报记者 王剑虹

唱完开篇“阿爹就要送红包了”
上海评弹团一年数千场基层演出仍供不应求

! ! ! !与其他戏曲剧种相比$评弹也许是个特例%

评弹演员不用担心没演出$ 著名演员不必为青

年演员让台$ 青年演员也不必为演出机会争破

头$只怕来不及演% 不过$评弹绝大多数的演出机

会在社区$而社区演出又很容易成为'双刃剑(

)))因为带有公益性质$ 甚至很多时候是供免

费观看的$ 所以$ 台下的观众并没有太高的要

求$演员要混日子是很容易的%退一步说$即便观

众不大满意$对于演员的收入也没有影响% 当然$

同样的原因$ 要演好社区场也不是件容易的事$

台下来轧闹猛&孵空调甚至嘎三胡的都有$要吸

引他们的注意力$确实需要有点本事% 因而$通过

社区演出$艺术是长进了还是退步了$就要看青

年演员自己对自己有没有要求了%

评弹的绝大部分演出在基层$这大概是很长

一段时间里难以改变的$ 因而青年演员的成长$

绕不开基层演出这一块% 人是有惰性的$我们不

能完全寄希望于青年演员自觉提高对自身的要

求$对于院团来说$建立一个合理的机制$对社区

基层演出进行必要的质量抽查&考核$或邀请社

区文化中心及社区观众对青年演员打分$也许是

可以尝试的做法% 而目的只有一个$别让社区基

层演出成为'双刃剑(% 青锋

别成“双刃剑”

! ! ! !本报讯（记者 俞亮鑫）北京时间 *

月 )+日上午，第 '!届格莱美颁奖礼在
美国洛杉矶举行。本届格莱美奖获奖名
单中，首次出现了中国流行歌手的名
字———孙楠。作为《中国之星》总冠军，孙
楠获得了由格莱美主席尼尔·波特诺先
生亲授的“主席荣誉奖”。

作为国际乐坛颇具影响力的音乐
盛典，格莱美奖每年都引领着世界音乐
的流行趋势。今年，中国音协录音艺术

与唱片学会与美国国家录音艺术与科
学学院达成合作，与东方卫视、灿星制
作共同打造了一档大型国际音乐交流
节目《中国之星》，按照国际评审模式与
评审流程，选出能够代表中国流行音乐
最高水平的歌手，在格莱美颁奖盛典奖
上领取“主席荣誉奖”，并同时载入格莱
美奖完整获奖名单。

格莱美主席尼尔·波特诺先生指
出，“主席荣誉奖”并不是一个常设奖

项，机会十分有限，他们只会把这个奖
授予最杰出的艺术家们，很高兴把这个
奖项颁给了孙楠这位非常有天赋的年
轻人。
尼尔·波特诺先生还带孙楠参观了

格莱美博物馆，向他介绍了格莱美奖的
每个重要时刻。孙楠也特意准备了具有
中国特色的纪念品赠与主席及其他评
审，精致的茶杯、围巾都让他们爱不释
手。

孙楠获格莱美!主席荣誉奖"

由尼尔!波特诺亲自授予
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! 尼尔+波特诺向孙楠授予'主席荣誉奖(

孙楠获奖感言
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